

EL ANCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 a. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7⁴⁵ mañana, 2⁴⁵ y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7⁴⁵ mañana, y 5⁴⁵ tarde.
De La-Puebla á Palma: 3³⁰ (mixto), 7⁴⁰ m., y 5⁴⁰ t.
De La-Puebla á Manacor: 7⁴⁰ m., 2⁴⁵ y 5⁴⁰ (mixto) t.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1³⁰ tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Macario, obispo de Antioquia.

San Ezequiel, profeta, el cual habiendo reprendido al juez del pueblo de Israel porque adoraba á los ídolos, fué muerto por él en Babilonia, y enterrado en el sepulcro de Sem y Arfaxad, progenitores de Abraham, á donde solian concurrir muchos á hacer oracion.

El tránsito de muchos santos mártires, en Roma, á los cuales bautizó el papa san Alejandro mientras estuvo preso. Todos estos mandó el prefecto Aureliano que en una nave vieja fuesen llevados á alta mar, y allí con piedras atadas al cuello los sumergiesen.

Los santos mártires Apolonio, presbítero, y otros cinco, en Alejandría, que en la persecucion de Maximiano fueron sumergidos en el mar.

Los santos mártires Terencio, Africano, Pompeyo y sus compañeros, en Africa, los cuales en tiempo del emperador Decio, siendo prefecto Fortuniano, despues de haberlos azotado y atormentado en el potro y de otras maneras, por último los degollaron, alcanzando así la palma del martirio.

CULTOS.—Mañana Jueves Santo.—En todas las iglesias á las horas de costumbre, se celebrarán los divinos oficios propios de la solemnidad del día.

En la Catedral, á las cuatro de la tarde, se verificará la ceremonia del lavatorio de los pies, y luego se pronunciará el sermón del Mandato por el Padre Andres Martorell.

En Santa Eulalia, lo pronunciará el P. Joaquin Rosselló

En Santa Cruz, el P. Pedro Bautista Nadal.
En San Jaime, D. Rafael Tous.
En San Miguel, D. Guillermo Villalonga.
En San Nicolas, D. Mateo Rubí.
En Santa Clara, D. Luis Palmer.
En Santa Catalina de Sena, D. Sebastian Font.
En el Santo Hospital, á las cinco de la tarde, saldrá la procesion con la figura que se venera bajo el nombre de la Sangre de Nuestro Señor Jesucristo y recorrerá las calles que publicamos en nuestro número del lunes.

En San Magin (arrabal) al anochechar habrá el sermón de la Pasion, por el P. Francisco Molina.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen de la Salud.

Viernes Santo.—En todas las iglesias se celebrarán los oficios propios del día, y el sermón de la pasion lo pronunciarán:

En la Catedral, D. Guillermo Villalonga.
En Santa Eulalia, el P. Francisco Molina.
En Santa Cruz, el P. Joaquin Rosselló.
En San Jaime, D. Matías Compañy.
En San Miguel, D. José Reus.
En San Nicolas, D. Miguel Pou.
En el Socorro, D. José Palou.
En Santa Fe, D. Miguel Maura.
El ejercicio de las siete palabras que habló Jesucristo en la Cruz durante las tres horas de agonía, empezarán á las doce de la mañana en las iglesias siguientes:

En Santa Eulalia, D. José Ordinas
En Santa Cruz, el P. Melchor Planas.
En San Felipe Neri, el P. Francisco Salvá.
En Santa Clara, el P. Joaquin Rosselló.
En Montesion, D. Bernardo Matas.
En la Catedral, á las cuatro y media de la tarde, se verificará el descendimiento de Nuestro Señor con música, y al anochechar la procesion del entierro, con la solemnidad que se acostumbra todos los años.

En la Merced al anochechar se verificará la misma ceremonia con sermón por D. Francisco Mir.

En el Hospital, á las cinco y media, saldrá la procesion y recorrerá algunas calles vecinas, al regresar se colocará la efigie de Jesucristo en el cama-

ril de su capilla, y despues habrá sermón por D. Miguel Roca.

En Santa Eulalia, San Nicolas y Santa Clara á las ocho de la noche tendrá lugar el ejercicio de la Soledad de María.

En San Francisco, á las cinco y media de la tarde, el *Via Crucis*, la corona de la Virgen Dolorosa, dos puntos de oracion sobre la Soledad de María.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

SECCION EXTRANJERA.

EL VATICANO Y EL QUIRINAL.

Un personaje importante escribe desde Roma la siguiente carta á *La Defense* de París, sobre la cual llamamos toda la atencion de nuestros lectores.

Dice así:

«El discurso consistorial de Leon XIII sobre la situacion intolerable del Pontificado en Roma, ha producido una verdadera impresion de terror en nuestro mundo oficioso. Creo poder decir que el gobierno italiano, comprendiendo los peligros de la situacion, está dispuesto al fin, ante la irritacion del mundo entero, á someter á la aprobacion de la Cámara una ley exceptuando la Propaganda de la conversion de los bienes eclesiásticos.

De aquí que trate actualmente de entrar en negociaciones con los representantes de la Congregacion de la Propaganda Fide y de la secretaria de Estado. La noticia de la marcha probable del Papa, le ha dejado completamente estupefacto: el lenguaje de los diarios italianos, despues despues de la nota del *Osservatore Romano*, lo prueba superabundantemente.

Se habia querido hacer creer que esta noticia, lanzada al público por la *Defense* y el *Moniteur de Rome*, era solo producto de una táctica audaz para obligar á los gobiernos á intervenir en favor de la Propaganda, atacada en el ejercicio de su ministerio apostólico.

El discurso tan enérgico del Papa ha demostrado lo contrario.

Los liberales debian saber que los católicos fieles y adictos á la Santa Sede, no juegan ligeramente con cuestiones tan ruidosas y tan graves. Si en todo lo hecho hubiese habido sólo una cuestion de táctica, la victoria obtenida por los católicos hubiera sido completísima: la agitacion de los oficiosos italianos es de ello una prueba viviente, que está fuera de toda duda.

Ante la indignacion del mundo católico; ante las inquietudes de los gobiernos; ante los sentimientos benévolos de los soberanos católicos, creo que el Quirinal desea encontrar á toda costa un medio de atenuar el efecto del decreto dado contra la Propaganda.

Sé tambien que dos días antes de enviarse la circular de la Propaganda á los Nuncios y á los Obispos relativamente al establecimiento de nuevos centros administrativos en el extranjero, la comision real pidió á Monseñor Jacobini, secretario de este instituto, una audiencia con el objeto de proponerle un arreglo y de impedir que se enviase la nota.

El gobierno, que creia que era pusilanimidad la prudencia del Padre Santo, no creia nunca que Leon XIII llevara tan adelante su protesta.

El Sr. Mancini ha dicho últimamente á un hombre público:—«Nos hemos metido en un mal negocio; el Papa nos ha cogido en nuestras propias redes. Y despues esos malditos periódicos, con su pérfida campaña, han inquietado y turbado á todo el mundo. Tememos actualmente las soluciones extremas.»—

Lo que más se teme es que el Papa no quiera prestarse á un arreglo que limite los inconvenientes del asunto de la Propaganda. Como la cuestion romana ha dado un nuevo paso, en el Quirinal se preguntan todos con ansiedad si Leon XIII llegará al

extremo de presentar á las potencias el siguiente dilema: ó mi marcha de Roma, ó un arreglo definitivo sobre la situacion entera del Papa. Esto seria plantear en términos claros la cuestion romana.

Ignoro hasta qué punto el gobierno italiano alimenta con razones tales rumores. Lo que hay de exacto es que si el Papa juzga la ocasion favorable para ello, no dudará en su prudencia en continuar lo que ha comenzado con un vigor y una firmeza incomparable.»—

EL SOCIALISMO Y SUS REMEDIOS.

Tenemos á la vista el extracto oficial de la sesion celebrada por el Reichstag alemán el día 20 de Marzo, y en él encontramos el texto exacto de las declaraciones hechas por el príncipe de Bismarck y de que ya hablamos anteriormente.

El Sr. Windhorst conjuró al canceller, hablando del incremento que el socialismo ha tomado en Alemania, á que vuelva á las antiguas ideas cristianas y se apoye en la Iglesia que es la mejor salvaguardia contra la revolucion.

El príncipe de Bismarck contestó:—«¿Ha logrado la Iglesia librar á Austria de los desórdenes anarquistas? El ejemplo de Polonia, de Irlanda y de Italia, muestra que el catolicismo no es mejor garantía que otra confesion religiosa. En las regiones del Sur de América, pobladas por católicos, el orden público es infinitamente menos estable que en la América del Norte: en Inglaterra hay menos espíritu revolucionario que en Irlanda, y Holanda, Dinamarca y Suiza que son protestantes, gozan de los beneficios de la paz social. No quiero hablar de religion, pero no puedo menos de hacer constar que en España la influencia preponderante de la Iglesia no ha impedido el desarrollo de la *Mano negra*. Por otra parte, no creo que el mal social es susceptible de una curacion inmediata.»—

Esto último es indudable: el mal social no es susceptible de una curacion inmediata, porque es producto de causas que no puede suprimir de una vez y en un día un decreto del gobierno. Pero las demas afirmaciones de Bismarck y su pretendida demostracion de que todas las religiones son iguales para tuturar las llagas de la sociedad, carecen por completo de fundamento.

Para probarlo bastará recordar que Polonia é Irlanda, lejos de estar sometidas á la benéfica y salvadora influencia de la Iglesia, gimen, aquélla bajo el despotismo cismático y ésta bajo el despotismo anglicano. ¿A que sino á la fe católica y á la resignacion cristiana se debe que el espíritu revolucionario no haya causado mayores estragos en pueblos desde hace tan largo tiempo sometidos á incalificable opresion? ¿Quién ignora que en Italia existe desde hace larga fecha poderes públicos adversarios decididos de la accion católica, á la que han puesto no pocas trabas?

Al hablar de Inglaterra ha olvidado Bismarck los atentados revolucionarios que últimamente han aterrado á Londres y llenado de espanto á toda la Gran Bretaña. ¿Acaso el espíritu revolucionario no ha nacido y progresado en España por la hostilidad de los gobiernos á la Iglesia? ¿Por ventura no ha sucedido lo mismo en Austria, en cuyo imperio tan terribles huellas dejó el josefismo?

Desengáñese el príncipe de Bismarck, cuando los gobiernos eran amigos de la Iglesia, cuando la union era un hecho y se daba la necesaria subordinacion entre el poder civil y el religioso, no existian en Francia, ni en Austria, ni en España los elementos de disolucion social que existian en las naciones protestantes y cismáticas. ¿Por ventura no reinaba la paz social en Chile y el Ecuador cuando estas republicas se gobernaban por principios católicos? ¿Acaso no ocurren en los Estados Unidos grandes desórdenes que nada tienen que envidiar á los que ocurren en Europa?

Diga Bismarck lo que quiera, el catolicismo es la religion de la paz social porque es la religion de la autoridad; el protestantismo es la religion de la revolucion porque es la negacion de toda autoridad.

— Ni los muertos franceses logran escapar á los odios que la República manifiestan contra los pobres religiosos.

Es el caso que la familia de un fraile á quien la persecucion arrojó de la Abadía de Solesmes cediendo á los deseos manifestados por éste de ser enterrado en el cementerio de su antiguo convento, solicitó de la prefectura el correspondiente permiso para trasladar el cadaver del susodicho religioso al cementerio de Solesmes.

Despues de haber meditado el asunto por espacio de veinte cuatros horas, el prefecto contestó diciendo que *«no habitando en Solesmes la familia del difunto, no existía motivo para conceder la autorizacion solicitada de trasladar el cadaver á este municipio.»*

Una negativa tan absurdamente fundada, no solo demuestran hasta dónde llegan los rencores de revolucionarios, sino que imprime al acto marcado tinte de ridiculidad.

GACETILLA LOCAL.

Con motivo de la gran solemnidad que mañana celebra nuestra Santa Madre Iglesia, no se publicará EL ÁNCORA.

Desde que el oro extranjero, el oro ingles, tomando á España por país por conquistar, ó confundiendo equivocadamente á los españoles con los beduinos del Sudan, se esfuerza en civilizarnos y en evangelizarnos, vemos con dolor cubierta la nacion de Santa Teresa, de Santo Domingo y de San Ignacio, con una nube de asalariados propagandistas, quienes, poniendo en venta las conciencias y sacando á subasta las creencias religiosas, siembran por todas partes el escándalo, con la esperanza de recoger, en tiempo más ó menos próximo, los frutos de su *apostolado*, en forma de complicaciones diplomáticas, de indemnizaciones lucrativas, y de anexiones de islas florecientes y de puertos codiciados.

Hasta ahora, y gracias al buen sentido del pueblo español, la obra de la astucia extranjera y de la torpeza de nuestros mal llamados políticos no ha dado todos sus venenosos resultados. Mas, ya que el oro en España no basta para comprar las almas, se ha apelado á todo género de ardides; algunos de los cuales merecen el nombre de verdaderas emboscadas.

Ya no es la limosna farisaica la que compra por una libra esterlina el tesoro de la fe de una familia indigente; ya no es la declamacion tabernaria la que solivianta las bastardas pasiones del populacho, é inculca en sus malsanos corazones los clerófobos odios de la secta; es el timo, el timo artero y solapado, el arma de que se valen esos propagandistas, transformados por amor al oro en caballeros de industria.

Justo es que nuestras autoridades se fijen detenidamente en esa nueva fase que pone definitivamente á los *ministros* en el terreno de la penalidad marcada por nuestras leyes. Los *propagandistas* llaman á las puertas de honradas casas católicas, y, tomando el nombre y fingiéndose enviados de la Asociacion de los Obreros Católicos, entregan á guisa de fino obsequio, un libro hermosamente encuadernado en taflete y con canto dorado. La familia, sin sospechar el ardid, se muestra dispuesta á agradecer el obsequio, y, como el timador, finge que la Sociedad necesita donativos para uno ú otro objeto, no repara en ser espléndida en sus ofrendas.

El timo, la usurpacion de nombre, el engaño, el atentado contra la fe, la violacion del domicilio, estos son los medios adoptados por la desesperada propaganda de los herejes.

¿Consienten todo esto nuestras leyes?

Apelamos á nuestras autoridades, y esperamos confiadamente que se pondrá coto á tantos desmanes.

A la procesion de mañana asistirán la Hermandad Franciscana, una Congregacion del Corazon de Jesus, Seglares Católicos, y socios del Circulo de Obreros Católicos, con los cuales irán los que asistan con el traje de caperuza, el coro de niños de la Casa Misericordia, y el de la seccion filarmónica del expresado Circulo, que cantará el *Miserere*, composicion de D. Bartolomé Tórrés, y algunas estrofas del *Stabat*, compuestas expresamente para este acto por D. Antonio Puig, maestro y director de este coro.

A las funciones del Jueves y Viernes Santo que se celebrarán en la Real Capilla de Palacio, asistirá el Excmo. Sr. Capitan General y su Estado mayor.

Sabemos que habrá bandeja con objeto de recoger limosnas para los pobres vergonzantes, viudos y huérfanos de esta localidad, y que presidirá la mesa la caritativa señora del Capitan general de estas islas.

Como haya llegado á noticia del P. Martorell que algunas personas tratan de ofrecerle una demostracion de afecto, nos ruega hagamos público que, si bien agradece en el alma la buena voluntad de los iniciadores del pensamiento, sentiría vivamente ser objeto de una atencion, que consideraciones de gran peso no le permitirían aceptar, y suplica encarecidamente se desista de semejante empeño, siendo para él de mucha mayor valía los inolvidables recuerdos que conservará siempre del fruto producido en Palma por la divina palabra, y las pruebas inequívocas de confianza y simpatía que de todos ha recibido durante su permanencia en esta Capital.

En la REVISTA que acompaña el presente número, insertamos una delicada y muy sentida poesía original de la señorita Josefa Amer y Peña, hija de nuestros queridos compatriotas y laureados literatos D. Victoriano y doña Victoria. Esta composicion nos hace augurar para la hija triunfos no menores que los obtenidos por sus padres.

El lunes próximo, á las siete y media de la noche, la *Sociedad Arqueológica Luliana* celebrará sesion, en la que D. Pedro José Serra leerá unos *Apuntes sobre el castillo del Rey, de Pollensa*.

Segun dice nuestro colega *El Balear*, se da como seguro el nombramiento de Alcalde de Palma á favor de D. Antonio Marqués.

Los concejales nuevamente elegidos se posesionarán de sus cargos hoy á las siete de la noche.

Ayer sólo tomó entrada en este puerto el pailebot *Santiago*, procedente de Marsella, con cargamento de trigo y conduciendo dos pasajeros.

Se despacharon el bergantin goleta *Nicola*, para Términi, con lastre; el bergantin *Julio*, para Villagarcía, también con lastre; los vapores *Lulio* y *Palma*, para Barcelona, el primero con la correspondencia, 42 pasajeros y mercancías, y el segundo con 48 pasajeros y carga: ambos salieron por la tarde.

Segun se dice, no han dado resultado las gestiones practicadas para la fusion de las sociedades *Harinera Balear* y *Harinera Mallorquina*.

Por las fiscalías militares correspondientes se cita, llama, y emplaza, por segundo edicto, á los reclutas Mariano Costa Cardona, José Serra Alcover, Miguel Font Oliver, y Isidro Aquito Cortés.

Disuelta la parte electiva del Senado y convocado el Cuerpo electoral para su renovacion por Real Decreto de 31 de Marzo próximo pasado, publicado en el *Boletín Oficial* de esta provincia de 3 del actual, el Gobernador civil ha acordado se publiquen los artículos de la ley electoral de 8 de Febrero de 1877 que se refieren al nombramiento de compromisarios por el Cabildo y Sociedad económica de Amigos del país para el mejor conocimiento, por los interesados en dichas elecciones, de lo que los mismos determinan.

Durante el mes de marzo último han sido negadas en el Ministerio de Gracia y Justicia ciento cincuenta peticiones de indulto, de las cuales corresponden diez y ocho á Albacete, doce á Barcelona, trece á Burgos, once á Cáceres, quince á Coruña, doce á Granada, diez y siete á Madrid, nueve á Oviedo, dos á Palma, cinco á Pamplona, tres á Sevilla, siete á Valencia, cinco á Valladolid, tres á Zaragoza, una á cada una de las Audiencias de Orense, Calatayud, Cádiz, Linares, Palencia, Alcalá, Gerona, Reus, Santiago, Segovia, Ponferrada, Lorca y Don Benito, doce á Plasencia y tres á Leon.

Nótese que en esta relacion no aparece ni una sola provincia vasco-navarra.

Un americano ha inventado una caja para guardar valores y dinero, la cual, tan luego como recibe el más ligero golpe, no solo hace sonar un timbre eléctrico, sino que también con un rayo de luz eléctrica alumbrá las facciones del ladrón, de tal manera, que queda fotografiado por medio de un aparato fotográfico que lleva dentro de la caja.

Segun la oficina *Veritas*, durante el mes de Enero de este año han acaecido los siguientes siniestros marítimos.

Buques de vela perdidos:—9 alemanes, 7 americanos, 76 ingleses, 3 austriacos, 5 daneses, 5 franceses, 5 griegos, 5 holandeses, 12 italianos, 14 noruegos, 1 ruso, y 5 suecos. Total, 147 buques, en los cuales van comprendidos 15, de que no se tienen noticias.

Vapores:—5 alemanes, 2 americanos, 14 ingleses, 1 egipcio, 1 sueco: total 23.—Entre ellos se comprenden 5 vapores que se suponen perdidos por ignorarse su paradero.

Cortamos de nuestro colega *El Diario*:

«El sábado D. Joaquin Pavia cesó en el desempeño del cargo de Arquitecto provincial, que servía desde el año 1876 y había renunciado últimamente, por tener que trasladar su residencia fuera de estas islas por razones de interes de familia. Durante su permanencia en esta provincia ha tenido ocasion de proyectar y dirigir obras de importancia, tales como la casa palacio de la Diputacion Provincial que se está construyendo, un ala de edificio en la Casa de Misericordia, reformas en el Teatro principal, el cementerio de Pollensa y un edificio para escuelas públicas y carnicería en la Puebla, las cuales llaman la atencion por su belleza arquitectónica.

Ademas, aparte de su empleo público, ha tenido á su cargo la continuacion de las importantes obras del frontis de la Catedral, y á su celo é inteligencia se debe la mejora que se observa en sus detalles. También ha proyectado y dirigido las del crucero de la iglesia parroquial de Sineu, las de la nueva iglesia de San José en el caserío de S'Indioteria, y la reedificacion de la iglesia parroquial de Alcudia, que se están llevando á cabo, edificios de muy buen gusto artístico.

Ya antes de venir había dado pruebas de su aplicacion, por cuyo motivo le confiaron interinamente el cargo de profesor de la asignatura de Mecánica aplicada á la construccion en la Escuela Superior de Arquitectura de Madrid. Ha sido siempre un facultativo sumamente probo.»

Dice *El Balear* en su número de ayer.

Asegúrase que D. Antonio Mataró Gobernador civil de esta provincia se prepara á dejar, en un período relativamente corto, el mando de esta provincia.

Indicase para sustituirle á D. Miguel Stárico, que anteriormente ha desempeñado el mismo cargo y de cuyas dotes de mando, rectitud y templanza de carácter guarda esta provincia buenos recuerdos.

En la ciudad de Argentan, muchas personas notaron en la tarde del 7 de Enero, á eso de las cuatro, el aspecto singular del sol poco antes de ponerse.

Su disco era enteramente *verde*, sin ningun rayo; despues tomó un tinte *azul pálido* algunos momentos antes de desaparecer en el horizonte. El 9 de Enero de 1884, á las cuatro y 50 minutos de la tarde, el cielo del Occidente empezó á tomar un hermoso color de *rosa*, sobre todo hacia el punto en que el sol se había puesto.

La claridad rosada avanzó en seguida por el Norte y el Sur, despues se acercó progresivamente al cenit, al propio tiempo pasaba de *rosa* á *rojo purpura*.

El hermoso color rojo se mantuvo durante más de 40 minutos con gran admiracion de los transeuntes, algunos de los cuales estaban persuadidos de que se había incendiado el bosque de Couffern, en la direccion de Sevingny. La altura máxima de la claridad del crepúsculo era de 80 grados.

A eso de las cinco y 40 el fenómeno perdió su majestad: el tinte *rosado* volvió, las estrellas, en las tres primeras magnitudes, aparecieron claramente visibles á traves de aquel, pero presentando una brillantez anormal. En fin, á las seis y 10 la claridad no era visible más que hacia el Oeste, no tardando luego en desaparecer del todo.

EL MONJE DEL MONASTERIO DE YUSTE.

(últimos momentos del emperador Carlos V)

Leyenda religiosa tradicional por D. Leandro Herrera. Se vende en la Librería de Propaganda Católica Fortuñy 6.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 8 á las 6 t.

El Cabecilla Agüero y 15 hombres desembarcaron en Matanzas; son perseguidos activamente.

El gobierno estremará con energía para impedir que se internen.

Bolsin: 61'40.

Madrid 8 á las 6'15 t.

Se gestionan para obtener la concesion de los indultos á los condenados de la Mano negra.

En un descarrilamiento en Francia ha ocasionado quince muertos.

insístese en que el Papa le será preciso abandonar á Roma.